曹洞宗 慈眼山常源寺だより

令和 6 年 3 月 発行

みほとけ

〒339-0008 さいたま市岩槻区表慈恩寺990

T E L 048 - 794 - 1759 F A X 048 - 794 - 3388 E -mail jyougenji@hotmail.com

常源寺と檀信徒をつなぐ

報恩謝徳

元日に発生した能登半島地震では、多くの方が被害に遭われ、令和6年は暗いニュースでの幕開けとなりました。被災された方々に対して御見舞いを申し上げるとともに、一日も早く安寧の日々が取り戻せますよう心より御祈念いたします。

先日、能登半島地震を報じるテレビ番組で、平成23年の東日本大震災や平成28年の熊本地震で被災した方が、このたびの能登半島地震で被災した石川県輪島市内で炊き出しを行っている様子

が映し出されていました。その中で、ボランティアとして炊き出しを行っていた方が、「自分たちが苦しいときに助けてもらった感謝の気持ちを行動に移したかった。」と述べていました。仏教に「報恩謝徳(ほうおんしゃとく)」という言葉があります。これは、自らが受けた恩義や徳に対して、感謝の気持ちをもち、それに見合ったお返しをすることを意味します。被災地でボランティアとして行動する姿は、まさに報恩謝徳の気持ちの表れだと言えます。

私たちが、御法事を営み、お墓参りをしたり、御仏壇に手を合わせたりして故人様の御供養をする行為も自分の御先祖様に対する報恩謝徳の行動です。私たちは、様々な方の支えや助けによって成り立っています。ぜひ、報恩謝徳の思いをもって日々を過ごしていきたいものです。



本堂脇の梅の花

■□■ 研修旅行の御案内 ■□■

このたび、三重県と奈良県の名所名刹を巡る2泊3日の研修旅行を 企画いたしました。今回訪れる予定の金峯山寺は、「紀伊山地の霊場 と参詣道」の構成物の一つとして、ユネスコの世界文化遺産に指定さ れており、平素は奥深くにいらっしゃる秘仏御本尊の蔵王権現が特別 開帳されています。この機会に御縁を結んでいただけますよう御案内 いたします。御参加を御希望される方は、3月22日(金)までにお 申し込みください。



金峯山寺蔵王堂青不動像

期 日 令和6年4月23日(火)~25日(木) 2泊3日

主な行先 日泰寺 (愛知県)、伊勢神宮 (三重県)、金峯山寺・室生寺 (奈良県)等

曹洞宗主催「禅をきく会」のお知らせ

日 時 令和6年3月13日(水) 12時開場 13時開会 16時30分閉会

会場 大宮ソニックシティ 1階 大ホール

入場料 無料(事前予約不要)

内 容 第一部「宇宙になぜ、生命があるのか」 講師:戸谷友則先生(東京大学大学院教授) 第二部「移ろいゆく時、いまともに歩む」 講師:盛田正孝老師(大本山總持寺副貫主)

春のお彼岸

お彼岸は、春分および秋分の日を中日として、前後の3日ずつを合わせた各7日間をいいます。季節の変わり目にあたり、いのちの尊さや自然の恵みに感謝しながら御先祖様を供養し、御加護を願う行事として古くから行われてきました。各家庭では、だんごやおはぎなどを仏壇に供え、そろってお墓参りに出かける光景が見られます。私たちにとって大変なじみの深い、欠かすことのできない年中行事と言えるでしょう。

今年の春のお彼岸は、3月17日から23日までです。ぜひ、この期間に御仏壇に茶菓やお花をお供えして御家族でお参りをしましょう。また、御都合の良い日にお墓へもお参りください。当山では、下記のとおり春季彼岸法要を厳修いたします。皆様の御参列をお待ちしております。

日 時 令和6年3月20日(水)春分の日 午前10時より

場 所 常源寺本堂

- ◎事前のお申込みや御予約は必要ありません。
- ◎御布施や御志等も不要です。平服でお越しください。
- ◎御法要は20分程度で終了する予定です。お墓参りに併せての御参列も可能です。

お彼岸の御塔婆供養を受け付けます

御供養料 六尺塔婆/一霊・五千円 五尺塔婆/一霊・三千円

申込方法 電話、FAX、Eメールのいずれかにてお申込みください。

直接御来山いただいても結構です。

申込期限 令和6年3月13日(水)まで

- ◎お申込みの際に、御塔婆をお受け取りになりたい希望日もお伝えください。
- ◎遠方の方、御都合が合わずお墓参りができない方は、常源寺境内内のお墓に限り、お寺で代わり に御塔婆をお建ていたします。御希望の方は、事前に御相談ください。

修正会(しゅうしょうえ)

1月2日(火)、新春祈祷法要の修正会を厳修いたしました。 新年にあたり、檀信徒の皆様の家内安全と除災招福、常源寺の寺門興隆、国家の安寧等を御祈念いたしました。当日は30名を超える檀信徒の皆様に御参列をいただきました。



小学生坐禅体験

2月3日(土)、東岩槻小学校の児童21名が当山にて坐禅体験を行いました。静寂な本堂で10分ほど坐禅をし、参加した児童から、「もっと長い時間坐禅をしてみたいと思った」「今まで知らなかったお寺のことを詳しく知ることができて良かった」などの感想が聞かれました。学校生活では体験することのできない、貴重な時間となったようです。

